

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche de información, literario y artístico

Año XVIII—Número 6.620

Palma de Mallorca, Lunes 20 de Mayo de 1912

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Lo que dice Canalejas

Madrid 18 (2:15 t.)

El señor Canalejas al recibir a los periodistas les manifestó que nada había del Extranjero. Dijo que ayer vió a los embajadores de Francia e Inglaterra sosteniendo con ellos conversaciones meramente de cortesía.

Tampoco el señor García Prieto sabe nada sobre cuestiones del exterior.

Noticias que se reciben de Melilla acusan tranquilidad. Tampoco hay novedad en provincias, excepto en Palafrugell.

Esta mañana—añadió el señor Canalejas—fuí a Palacio y tuve largo despacho con el Rey.

El señor Canalejas habló de la venida del inventor Marconi confirmando que llega mañana por la tarde. Dijo que en el Ateneo se celebrará una fiesta en su honor. El lunes habrá reunión en la Embajada de Italia; también Marconi cumplimentará al Rey y en la noche del lunes habrá banquete en honor suyo en el Hotel Ritz. El martes se marchará.

Dijo el señor Canalejas que había hablado con el señor conde de Romanones; este le dijo que en la sesión de hoy del Congreso va el proyecto de división de las islas Canarias. El señor Canalejas tiene por seguro que habrá sesión y que probablemente se invertirá toda ella en la discusión de dicho proyecto, pues hay anunciadas una proposición y un voto particular. Con este motivo, solo irá, acompañando a los Reyes a la Exposición de Bellas Artes, el ministro de Instrucción pública señor Alba.

¿Otro papelito?

Dice «El Debate» que se aseguran que un diputado posee un magico papelito que de leerse en el Congreso producirá gran revuelo; añadiéndose que la aludida carta ha influido en gran manera para que el señor Canalejas sintiera deseos de salir de tan ambigua situación y deseaba abandonar el poder para dar paso a los conservadores.

Opinión de «El Imparcial»

Madrid 18 (2 t.)

«El Imparcial», refiriéndose al mismo asunto dice que los regionalistas aunque creen que la próxima semana se presentará el proyecto de las mancomunidades, no parecen satisfechos, previendo que tropezará con serias dificultades. Desde luego el Sr. Maura es contrario a dicho proyecto por las razones conocidas y entre las ministeriales existe también hostilidad hacia el proyecto.

Dice «El Universo»

Dice «El Universo» que entre los liberales de abolengo se cotizaba anoche la noticia de la vuelta activa de la política al Sr. Moret asegurando que este podría realizar la obra económica de acuerdo con el Sr. Navarro Reverter y con el concurso de los Sres. conde de Romanones y Montero Rios y de la mayoría que discurre.

Añade dicho periódico: Esto no puede seguir así.

Huelga solucionada

El Gobernador de Avila comunica que se ha solucionado la huelga de pintores entrando al trabajo todos los que holgaban.

Más contrabando de armas

Vigo.—Se espera hoy la llegada a este puerto del vapor «Cabo Nao». Se teme que conduzca más armas para los portugueses.

Los carabineros han reforzado la vigilancia en toda la costa especialmente dentro de la bahía.

Se afirma que los portugueses tenían contratado por 15.000 pesetas un vapor pequeño de esta ría para recoger en la Coruña las armas y conducir las a las costas lusitanas.

Créditos extraordinarios

Madrid 19 (2:15 m.)

Se dice que ascienden a 75 millones de pesetas los créditos extraordinarios que actualmente hay en tramitación.

Recompensas

Dice un periódico que en breve el ministro de la Guerra Sr. Luque presentará a las Cortes un proyecto reformando el reglamento de las recompensas.

El Sr. Rosselló visita a un ministro

El diputado a Cortes Sr. Rosselló, juntamente con una comisión de ingenieros de montes ha visitado al Sr. Villanueva para pedirle que establezca el doble turno de ascenso para los ingenieros supernumerarios.

Balance del Banco

Madrid 19 (2:15 m.)

En el balance del Banco de España el oro ha aumentado 47.100 pesetas y la plata 3.492.462 y los billetes han disminuido 8.060.750 pesetas

Senado

A las cuatro de la tarde el señor López Muñoz abre la sesión del Senado. El banco azul está desierto.

El presidente da cuenta del fallecimiento del señor marqués de la Laguna. Le dedica sentidas frases.

Se adhieren a estas las minorías.

Se acuerda hacer constar en acta el sentimiento que ha experimentado la cámara por dicho fallecimiento.

Se entra en el orden del día. Se aprueban varios dictámenes.

Se toma en consideración una proposición concediendo a los herederos de los generales, jefes y oficiales e individuos de tropa que han obtenido cruces de segunda, tercera, cuarta y quinta clase de la orden de San Fernando, derechos para disfrutar las pensiones que señala la Ley para estas cruces.

Y se levanta la sesión.

Canalejas y Romanones, de paseo

Los señores Canalejas y conde de Romanones fueron de paseo. Se ha comentado la larga conferencia que celebrarían.

Pesimismo

Durante toda la tarde, entre los políticos han continuado los pesimismo acerca de la situación del Gabinete, hasta el extremo de que muchos creen que no pasará del lunes sin que tenga que plantearse la crisis.

Crédito bien informado

En la reunión celebrada por el Consejo de Estado que ha celebrado esta mañana ha sido informado favorablemente el crédito extraordinario de Fomento para el pago de pagos de primas a la exportación.

La comisión de presupuestos, el próximo lunes dictaminará acerca del capítulo de los ingresos.

Sin noticias

San Sebastián.—Se carecen de noti-

cias acerca de si aterrizará en esta provincia el globo Fontarque.

Entrega de casas

Villagarcía.—Una comisión de la Isla Cartegada ha entregado las casas a los habitantes, cumpliendo los compromisos contraídos.

Reina entusiasmo.

Personajes que discrepan

Madrid 18 (2:15 t.)

Se ha dicho,—añade «El Debate»—acerca del proyecto de las mancomunidades, que discrepa de la opinión del Gobierno un personaje, el más importante de la democracia; como también otro no menos importante, discrepa en el arreglo del Código militar y en lo de la Ley de jurisdicciones.

En vista de tantas dificultades esperan, los que parecen iniciados en los secretos políticos que el señor Canalejas se apresurará a dejar el poder, sirviéndole de lección el que no puede gobernarse con enemigos de toda la vida, ni de formar situación de Canalejas, sin canalejistas.

Inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

Madrid 19 (2:15 m.)

A las cuatro de la tarde se ha inaugurado la Exposición nacional de Pintura y Arquitectura.

Asistieron los reyes, los infantes, el señor Canalejas, los ministros de Instrucción Pública y de Estado, el cuerpo diplomático, las autoridades y numerosa y distinguida concurrencia.

Un piquete de alabarderos hizo los honores a los reyes.

Los Reyes recorrieron las salas, examinando los cuadros, que son numerosos y artísticos. Concurren las principales pinturas españolas entre las que figuran los señores Garnelo, Sotomayor, Bermejo y otros.

Sobresalen los cuadros de Mezquida y Chicharro.

La sección de arquitectura también contiene numerosas obras de arte.

Después que hubieron salido los reyes, se permitió la entrada al público en la exposición.

Asamblea de empleados

Se ha inaugurado la Asamblea de secretarios y empleados municipales.

Proposición de los conservadores

Se atribuye a los conservadores, el propósito de plantear en la sesión del lunes del Congreso un debate pidiendo que se explique el alcance del párrafo sobre los presupuestos y las prerrogativas de las Cámaras que contiene el discurso que leyó ayer el señor conde de Romanones en la recepción de Palacio.

Ministro enfermo

El Ministro de Marina señor Pidal se encuentra acatarrado. Con este motivo tiene que guardar cama.

Huelga probable

Se ha dicho que como no han llegado obreros y patronos albañiles a dirimir sus diferencias sobre la actual huelga parcial quizás el lunes los maestros tengan que verificar el paro general, suspendiendo las cuadrillas.

Conferencia

Madrid 15 (2:15 m.)

El ex-ministro señor Urzáiz ha conferenciado con el Ministro de la Guerra.

Clausura de un congreso

Al anochecer se ha celebrado la clausura del Congreso internacional mutualista. Dicha sesión estuvo presidida por

el infante don Fernando, en nombre del Rey.

Anónimo amenazador.—Colisión

Zaragoza.—En el pueblo de Cariñena, el hacendado señor Torres ha recibido un anónimo amenazador exigiéndole que dejase una cantidad en determinado sitio.

El señor Torres avisó a los guardias civiles. Estos se apostaron cerca del sitio fijado.

Al llegar los bandidos a recoger el dinero se produjo una colisión entre los bandidos y la benemérita.

Hubo un bandido muerto y un guardia civil herido en un brazo.

La situación política juzgada por la prensa

Madrid 19 (2:15 t.)

El «Imparcial» de esta mañana titula su artículo de fondo «Confusión política» y en él dice: Pocos días ha habido tan llenos de incertidumbres y de conjeturas políticas como el de ayer; si ayer no hubo sesión en el Congreso fué porque los elementos directores de la política hicieron necesario que no pudiera celebrarse.

El Gobierno huye del Parlamento para interponer dos días con algún fin enlazando esto con otros síntomas, se deduce que estamos en vísperas de crisis.

El gabinete se halla en tales circunstancias que no es posible plantear dentro de él, problema alguno de entidad sin que estalle inmediatamente el desentimiento.

Añade que el Gobierno, en las actuales circunstancias no puede, en ningún momento huir de las Cortes y debe utilizar incluso el poder de la coacción moral que sobre la mayoría tiene para que no se pierdan las sesiones y si la sesión envuelve peligro, para él, debe afrontarlo y si es irremediable, sucumbir; pero cumpliendo su deber. Será un gran error del Sr. Canalejas dejar que esta situación se prolongue unos días más; ni él ni el país ganaran nada.

¿Se halla algún ministro en condiciones tales que no puede presentarse a las Cortes? Prescinda de él. ¿Carece de unidad el gabinete? Plantee resueltamente las cuestiones y que surjan las discrepancias. Lo inadmisibles es que no funcionen las Cortes, ni funcione el Gobierno, ni el partido, y se crea este ambiente denso, asfixiante, porque arriba falta resolución y abajo sinceridad.

También «El Liberal» juzga crítica la situación política.

De esto se ocupa en su artículo de entrada titulado «Lo que fuere sonará». Dice en este artículo: De tal suerte se ha enredado esta vez, que los urdidores de marañas, dicen que ello tiene que desbaratarse en plazo tal, que tal vez sea de horas. El desmoronamiento es rápido, inevitable. Caerá el tinglado actual. A nadie le cabe duda que ahora lo que atañe es al tinglado nuevo. Nos parece que no hay ni Rey ni Roque y que nadie tiene idea de sus materiales y de la contextura. Sea lo que fuere, se nos antoja que muy pronto vamos a ver cosas muy raras.

FABRA

Mi mando en Cuba

por D. Valeriano Weyler
TOMO V

Precio 10 pesetas. Librería de J. TOUS

